

# El informe de la troika da por hecho el fin del rescate bancario este año

► La Comisión, el BCE y el FMI elogian el cumplimiento «casi completo» del Memorándum de Entendimiento, aunque piden prudencia

ENRIQUE SERBETO  
 CORRESPONSAL EN BRUSELAS

La Comisión y el Banco Central Europeo consideran que el proceso de reforma del sector bancario español «va por buen camino» pero advierten que la situación económica general sigue «pesando» en su desarrollo. «Mientras aparecen señales incipientes de una estabilización general de la economía, tanto el sector público como el privado necesitan reducir su carga de deuda mientras avanza el proceso de ajuste en el mercado inmobiliario», que se da a entender que aún no ha terminado. En el informe hecho público ayer por la tarde en Bruselas se dice que «la reestructuración de las entidades que han recibido ayudas avanza de manera adecuada» puesto que «el reparto de la carga entre accionistas y bonistas junior está prácticamente concluido» y con ello «está cerca el cumplimiento total el memorándum de condiciones». Del documento se puede deducir claramente que el programa será cancelado a final de año, cuando está previsto que caduque la línea de crédito que se le ofreció a España para la recapitalización de su sistema bancario.

La misión europea de control del rescate bancario ha realizado su cuarta visita entre los días 16 y 27 de septiembre, junto al FMI que cumple su papel separado de «supervisor independiente» y cuyo análisis es prácticamente un calco del europeo. Aún queda una última visita, pero en este informe europeo se recomienda sobre todo al Gobierno que «mantenga el momento positivo de las reformas de modo que se garantice la rápida implementación de los procesos que están pendientes». Entre esos campos señala expresamente «reformas para estabilizar las pensiones, unificación del mercado interior español, liberalización de los servicios profesionales, una administración general y local más eficiente y un mercado de productos y servicios más dinámico».

Los supervisores europeos consideran que los mercados financieros se han ido estabilizando y que los bancos han recuperado su acceso a los mercados mientras que su solvencia es considerada como «confortable» después de la transferencia de los ac-

tivos inmobiliarios tóxicos a la Sareb. Entre los aspectos del Memorándum de Entendimiento (MDE) del rescate bancario que deben ser completados se cita la necesidad de avanzar «en la gobernanza de las cajas de ahorros», cuyos dirigentes deben desvincularse de la gestión de los nuevos bancos que han tenido que crear.

El informe termina, precisamente

el día en que en España se han presentado los Presupuestos Generales del Estado para 2014, diciendo que las mencionadas reformas deben servir para «apoyar el proceso de ajuste y contribuir a reforzar una consolidación fiscal duradera, que sigue siendo esencial para detener y revertir el aumento de la deuda pública. El cumplimiento del objetivo de reducción del déficit es esencial para detener el au-

mento de la deuda pública y para consolidar la confianza de los mercados».

El informe no se pronuncia expresamente sobre la expiración de la línea de crédito que se abrió para España hasta un tope de 100.000 millones de euros de la que se ha utilizado menos de la mitad, pero las referencias a la necesidad de reducción de la deuda pública dan a entender que el rescate estará cancelado en enero de 2014. Hasta ahora, todos los pronunciamientos políticos de responsables europeos dan por hecho que ese mecanismo no se renovará ni España necesitará más dinero para su sector bancario. La decisión se anunciará después del 5 de noviembre, cuando la Comisión haga públicas sus previsiones de otoño.

**Reestructuración  
 «El reparto de la carga entre accionistas y bonistas junior está prácticamente concluido»**



Los responsables de la última misión del FMI

viria

James Daniel

## Recomendaciones con buena nota

### Estabilizar las pensiones

No hay un documento de la UE sobre la economía española que no insista en que hay que contar con un sistema sostenible de pensiones públicas, que se ha convertido en una carga imponente para las finanzas públicas. En este caso, sin embargo, se hace sin analizar la reforma que acaba de aprobar el Gobierno de Mariano Rajoy

### Contener la deuda y el déficit públicos

Las invocaciones a la necesidad de que España empiece a pensar en reducir la deuda pública llevan a pensar que en la mente de los responsables europeos no hay cabida para aumentar la ayuda europea para la reestructuración del sistema bancario. El rescate termina al final de este año y nadie tiene ganas de renovarlo.

### La Ley de Cajas de Ahorro

Los representantes de las tres instituciones implicadas (Comisión y BCE por un lado y FMI por otro) han coincidido en advertir que la nueva legislación sobre las cajas debe ser concluida cuanto antes con la separación de los bancos que poseen. El FMI dice incluso que ha de ser aprobada «sin aguar sus previsiones iniciales».

## *El Ibex, la Bolsa líder del mundo en septiembre*

España sale de la recesión y eso se nota en los mercados. La Bolsa española se apuntó en septiembre nueve máximos anuales, se acercó a los 9.300 puntos -nivel que no alcanzaba desde octubre de 2011- y cerró el mes con un alza acumulada del 10,80%, su mejor registro mensual desde junio de 2012. De todas las plazas bursátiles del mundo, el Ibex es la que ha registrado los mayores aumentos en los últimos 30 días, por delante incluso del Dow Jones de EE.UU. (+2%) y el Nikei japonés (+8%). Desde enero, el Ibex ha subido un 12,47%.



## *Una mayor capitalización*

El FMI dice en su informe que los bancos deben aumentar su capitalización y elogia la recomendación de limitar los dividendos al 25% de los beneficios. También aconseja una mayor transparencia en los balances «para poder detectar los posibles problemas en un estado más temprano»